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Мы прекрасно знаем, к чему нас призывает 

Писание. Детей – быть послушными родителям. 

Жену – уважать мужа, повиноваться ему. А муж 

должен повиноваться Христу и любить свою жену. 

Но почему иногда в нашей жизни оно не работает? 

Быт.2:8 «И насадил Господь Бог рай в Едеме на 

востоке, и поместил там человека, которого 

создал». Бог создал Эдем. Это было место Его 

присутствия. Бог покрыл человека Своим 

присутствием, создал для него оптимальные условия. Все, что требовалось от человека, – 

послушание Богу. 

Быт.2:16-17 «И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от всякого дерева в саду ты 

будешь есть, 17 а от дерева познания добра и зла не ешь от него, ибо в день, в который 

ты вкусишь от него, смертью умрешь». В нашей жизни сегодня есть много всего, чего нам 

нельзя делать. В Эдемском саду было только одно «но» – не вкушать от дерева познания 

добра и зла. Но мы знаем, что произошло … 

Сегодня, когда мы оступаемся в своем непослушании Богу, мы обвиняем Адама и Еву. 

Послушавшись дьявола, ожидая, что станут как боги, в одну секунду они потеряли все: 

Божью защиту, благословения, присутствие Бога. И потом открылась нагота, пришел страх. 

Весь негатив, наполняющий сегодня землю, начался с того момента. 

Дьявол полностью захватил мир грехом, страстями и похотями. Бог вчера, сегодня и вовеки 

Тот же. Он, как и раньше, желает, чтобы человек был под Его защитой через послушание. 

Тогда Бог может оградить человека от всего, что хочет насадить на этой земле дьявол. 

Послушание – поведение человека, характеризующееся добровольным сознательным 

подчинением своей воли воле другого. Христианское послушание – это исполнение Божьей 

воли и больше ничьей. 

Если мы желаем быть счастливыми, быть под защитой Божьей, нам необходимо быть 

послушными Ему. Исполнять не свою волю, желания, намерения или амбиции, но Его. 

Тогда будет работать Божья защита, благословения и устройство. 

Когда некоторым верующим людям предлагаешь молиться за исполнение воли Божьей в 

той или иной ситуации, часто слышишь: «А давай не будем так молиться, давай помолимся, 

чтобы произошло то, что я хочу». Но Божья воля для нас лучше, чем наши желания. 

Послушание и непослушание Богу очень хорошо раскрываются в истории пророка Ионы. 

Ион.1:1-4 «И было слово Господне к Ионе, сыну Амафиину: 2 встань, иди в Ниневию, город 

великий, и проповедуй в нем, ибо злодеяния его дошли до Меня. 3 И встал Иона, чтобы 

бежать в Фарсис от лица Господня, и пришел в Иоппию, и нашел корабль, отправлявшийся 

в Фарсис, отдал плату за провоз и вошел в него, чтобы плыть с ними в Фарсис от лица 

Господа. 4 Но Господь воздвиг на море крепкий ветер, и сделалась на море великая буря, и 

корабль готов был разбиться». 

Бог ожидает послушания от Своей Церкви. В чем нам нужно быть послушными? 

1. Однажды нам нужно встать и пойти с Богом. Вы скажете, что вы уже давно встали и 

пошли за Христом. Иисус призывал Своих будущих учеников Петра и Андрея: «идите за 

Мною, и Я сделаю вас ловцами человеков. 20 И они тотчас, оставив сети, последовали за 

Ним» (Мтф.4:19-20). Иисус желает от нас посвящения. Наша жизнь – это постоянное 

хождение со Христом. Присутствие Бога внутри нас постоянно, мы с Ним везде, где бы мы 

ни находились. Мы не исполняем свои желания, но исполняем Его волю. 



Быт.5:24 «И ходил Енох пред Богом; и не стало его, потому что Бог взял его». Было что-

то особенное в его взаимоотношениях с Богом. Так и нам нужно ходить с Богом, а не бегать 

от Него. Иногда мы, зная, как нужно поступить правильно, делаем неверные шаги. 

Осознанно остаемся дома, когда в церкви богослужение, оправдываясь нехваткой времени 

и сил. Бог хочет, чтобы мы встали, пошли и помогли кому-то.  

Что произошло, когда Иона бежал от воли Божьей? Как только он сел на корабль, поднялся 

сильный ветер и начался шторм. На всем корабле причину бедствия знал только Иона.  

Наше непослушание – это наша личная ответственность, и оно ведет к последствиям, от 

которых могут пострадать другие люди. Если мужчина не будет священником в своем доме, 

не научит детей любить Бога, то может потерять всю свою семью. Если дети не будут 

видеть, что муж любит жену, а жена уважает мужа, это принесет только негативные 

последствия в их жизнь. 

Иона сказал корабельщикам: «возьмите меня и бросьте меня в море, и море утихнет для 

вас, ибо я знаю, что ради меня постигла вас эта великая буря» (Ион.1:12). Когда мы не 

послушались Бога, приходят последствия, в жизнь приходит та или иная «буря». И мы 

всегда знаем, почему именно она пришла. Когда что-то подобное происходит в нашей 

жизни, нужно убрать причину, источник. 

Если в семье неполадки, мужья, оцените свои отношения с Богом, ваше отношение к жене. 

Начните убирать причины. Если в твоем сердце появилась похоть, начни искоренять 

причины. Отключи интернет, молись, читай Божье Слово, переключись на Бога. Убери 

причину. Будь послушен Богу. 

Если у тебя не хватает времени на служение Богу и ты понимаешь, что «буря» в твою жизнь 

пришла из-за этого. Ты понимаешь, что так не должно быть. Убери причину. Начни 

находить время для служения Богу. Начни приходить на богослужения, молитвы, и ты 

увидишь, что Бог начнет менять твою жизнь, когда ты будешь послушен. 

Важно встать и идти с Богом, а не пренебрегать Его волей, Его призывом, не убегать от 

Него. 

2. Не просто пойти за Богом, но пойти проповедовать. Ион.3:1-4 «И было слово 

Господне к Ионе вторично: 2 встань, иди в Ниневию, город великий, и проповедуй в ней, 

что Я повелел тебе. 3 И встал Иона и пошел в Ниневию, по слову Господню; Ниневия же 

была город великий у Бога, на три дня ходьбы. 4 И начал Иона ходить по городу, сколько 

можно пройти в один день, и проповедывал, говоря: еще сорок дней и Ниневия будет 

разрушена!» 

Задача учеников Христа была проповедовать Евангелие. Божья цель и желание для каждого 

– проповедь Евангелия. Мтф.10:1,7-8 «И призвав двенадцать учеников Своих, Он дал им 

власть над нечистыми духами, чтобы изгонять их и врачевать всякую болезнь и всякую 

немощь… 7 ходя же, проповедуйте, что приблизилось Царство Небесное; 8 больных 

исцеляйте, прокаженных очищайте, мертвых воскрешайте, бесов изгоняйте; даром 

получили, даром давайте». 

Наша жизнь, взаимоотношения с людьми должны идти впереди нас. Как мы можем 

говорить человеку о суде Божьем, об отчете перед Ним, если у нас множество 

неправильных поступков и слов? Но если твоя жизнь, взаимоотношения, любовь в семье 

идут впереди тебя, тогда ты можешь смело проповедовать. 

Иона понимал, что в Ниневии его могут побить камнями, принести ему как минимум 

проблемы в жизнь. Но когда Иона начал проповедовать, весь народ и царь изменили свое 

отношение к Богу, каялись перед Ним. Послушание Ионы изменило целый город. 

Наше послушание, преданность, вера, смирение могут привести в действие силу Божью и 

начать менять не просто нас, а также наши семьи, наших родных, коллег, наш город. Но что 

для этого нужно? Послушание. 



3. Ревновать о дарах духовных. 1Кор.14:1 «Достигайте любви; ревнуйте о [дарах] 

духовных, особенно же о том, чтобы пророчествовать». 1Кор.12:4-10 «Дары различны, 

но Дух один и тот же; 5 и служения различны, а Господь один и тот же; 6 и действия 

различны, а Бог один и тот же, производящий все во всех. 7 Но каждому дается проявление 

Духа на пользу. 8 Одному дается Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же 

Духом; 9 иному вера, тем же Духом; иному дары исцелений, тем же Духом; 10 иному 

чудотворения, иному пророчество, иному различение духов, иному разные языки, иному 

истолкование языков». 

Очень сложно подняться и идти что-то делать для Бога, если в тебе нет Духа Святого, Его 

силы, даров. Бог призывает нас ревновать о духовных дарах, особенно чтобы 

пророчествовать. Нам нужно откровение в первую очередь в свою жизнь, а потом уже и для 

кого-то. У Иисуса Христа были все девять даров Духа Святого. Бог желает, чтобы все дары 

были в каждом из нас, чтобы это приносило пользу. В одной ситуации у тебя может быть 

слово знания для одного человека, для другого – вера, для третьего у тебя есть пророчество, 

для четвертого – чудотворение. Об этом мы должны ревновать, этого искать, об этом 

молиться. Если Бог так будет действовать через нас, то какая сила сойдет на Церковь 

Божью! 

Бог желает действовать через каждого из нас. О Его славе можно говорить бесконечно, Он 

велик! Будем послушны Ему, будем слышать Его голос, будем ревновать о дарах духовных 

и исполнять Его волю! 

Аминь. 


